

GENTE JOVEN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche un mes. 0'25 pesetas.
Fuera " " 0'50 " "

Número suelto 5 céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

En la Cervecería «LA PAZ»

Anuncios a precios convencionales.

De Tuberculosis

Las disposiciones, que en otro lugar publicamos, de la Junta local de Sanidad, deben ser los preliminares de una campaña anti-tuberculosa aguda y tenaz, que ciña y aisle en reducidos límites al terrible mal.

Así lo esperamos de la ilustración de los espíritus cultos, y del instinto de conservación de todos.

Téngase presente que la mortalidad de ahora, no es nada si se la compara con la que una progresión fatal, basada en la propagación del mortífero virus, señala para dentro de algunos años más.

Tamaño desolación, hay que evitarla a toda costa, y por lo que toca a nosotros, la Junta local de Sanidad citada anteriormente, que es quien debe llevar la dirección en este colosal empeño, nos tiene dispuestos a secundar con entusiasmo sus iniciativas, y a propagar sus órdenes y sus consejos entre todos los hombres de buena voluntad.

Tribuna de Honor

RECUERDOS

Me encontraba en la capital Murciana. Desde mi balcón veía deslizarse suave manso y rumoroso el río Segura. El silencio de la noche, solo lo turba el melancólico rasguear de una guitarra, con que acompaña sus coplas, bajo una ventana de verde adorno, un mozo enamorado. Allá encima del puente, dos moribundas lámparas velan la soledad de la Virgen de los Peligros. Y de los jardines llenos de fragantes flores, ascienden oleadas de perfumes que embriagan el ambiente.

Junto a mi mesa, estudio sin descanso. La proximidad de los exámenes centuplica mis esfuerzos y acrece mis ánimos. Del día mi trabajo ha terminado y al buscar, en mi librito de notas (antes del descanso) la tarea del siguiente, ¡oh coincidencia! mis

cansados ojos han leído un nombre, mi mente ha trazado su imagen, y mi corazón late con violencia sintiendo, la ausencia del ser que adoro.

Como de la polvorienta lira que su dueño dejó abandonada y que el tiempo fué cubriendo, con el amarillento sudario del olvido y que al fin una experta mano pulsa sus durmientes cuerdas y sus metálicos cantos, volvieron a llenar de melodiosos sonidos, el silencioso ambiente, así, ese bendito nombre, fué, como los ágiles dedos, que arrancaron a mi corazón y a mi soñolienta mente, ese raudal de recuerdos, que llenaron de triste nostalgia mi alma.

Su risueña imagen me dió nuevos bríos, y sus negros ojos, fueron el poderoso acicate, para que yo estudiase... sí, estudiase con incansable firmeza.

A los pocos días recojía los lauros de mis desvelos, y por ella... por ver su rostro, por admirar su figura, por contemplar de cerca su mirar de fuego, me ausenté de la ciudad de los románticos amores, dejé el río de argentada superficie, abandoné la Solitaria Virgen del Puente y dejé de aspirar aquellas ricas perfumes, que como nubes de incienso, le ofrendaban los encantados jardines.

L. Sempere.

Elche-28-6-17.

Por todos los estilos

El de Carlos Luis de Cuenca

!!!Valerianaaaa..aa!!!

Y vino a Santa Pola Valeriana, una chica juncal, chirigotera, y en ella, para colmo de mis males, sentó sus dnros, sus pesetas y sus reales.

¡Qué mañana aquella en que yo vi por vez primera

a la gran Valeriana!
¡Y qué talle se traía la barbiana!
¡Y qué cutis, señor!
¡Y vaya un porte que trajo Valeriana de la Corte!
Desde aquel día ni comía, ni dormía, ni bebía.
Y pendiente de un hilo yo que siempre presumo de tranquilo
tenía mi existencia, coincidencia

de que aquella mañana me topase a la alegre Valeriana. Le dirijo mil frases que muy du- (cha

Valeriana no escucha y yo desesperado y viéndome en su desdén muy (mal parado me hubiera suicidado si bien yo no pensara que tal barbaridad cuesta muy (cara.

Al fin con mil halagos vencí su resistencia hindembur- (guesca

y una buena mañana, (el día de Reyes Magos) armamos la gran gresca servidor y la alegre Valeriana.

¡Que emociones sintieron al latir los corazones!
Ni en Pamplona, ni en Cádiz, ni en París, ni en (Barcelona, ni aun en el Nuevo Mundo, se encontrará un cariño tan pro- (fundo.

Pero ¡ay! ¡vana ilusión! porque (eso dura lo que dura una pera muy ma- (dura

¡que me olvidó la ingrata y de entonces acá meto la pata!
Oh Valeriana cruel acuérdate por Dios de tu doncel que desde esa mañana por doquier va gritando; ¡Vale- (rianaaaa...aaa!

A. Escoto.

El veraneo de un illicitano

Llega el automóvil

Sonando la bocina, entra el automóvil a las diez de la mañana por la calle recta y cuesta abajo, ancha, antaño la principal promediada de sol, bien barrida y bien regada, pregonero elocuente, a la entrada del pueblo, del aseo de sus habitantes. Ha habido en las casas con las trepidaciones del motor, un momento de leve inquietud: curiosidad femenina que se asoma á las puertas, al atisbo del movimiento de viajeros.

En la glorieta, frente á la Estafeta de Correos, un conjunto abigarrado de hombres uniformados, — el portero del Ayuntamiento, el ordenanza de Telégrafos, el del Juzgado, el contra-maestre, carabineros y guardias — amén de algunos desocupados que esperan la prensa de Madrid, cuando llegó el automóvil y se detiene junto á la oficina,

alegre y coquetopa, ofrecen una nota europea, que en mis viajes por España no he visto más que en el cine, — de la llegada del correo á un pueblo que carece de ferrocarril.

¡Lástima grande que este servicio solo sea para los meses de verano!

Las tartanitas y los carritos, en el siglo de las enormes velocidades, son un anacronismo en las carreteras; y puestos al servicio del Estado, contratados para la ejecución de un servicio que exige la mayor rapidez, una paradoja.

Es la noche callada

Deleite del alma, gozo de los sentidos, sedante del espíritu, sortilegio de amores... son las noches de luna, El cielo es de un azul claro y está más alto que nunca. Y de la tierra, envuelta en clarores, parecen haber huido todos los pesares; que las noches de luna derraman sobre seres y cosas la dulce paz de los cielos.

La luna es la mayor alegría de los pueblos. Y si los pueblos están como éste, a la orilla del mar, y sus calles son anchas y sus casas son bajas, entonces la luna es la novia mágica que juguetea con las aguas tornándolas de plata y al pueblo todo envuelve en un abrazo nupcial.

Noches de calma, noches serenas, bellas noches de ensueño: de vuestro misterio nacen las horas encantadas y al influjo de vuestro hechizo, los ojos de la muy amada han brillado de pasión

Vicente Fenoll.

Santa-Pola, Julio 1917.

¡¡Atención!!

¿Donde hay más surtido y venden más barata la perfumería?

“En la Droguería”

¿Y por qué? porque no fia.

Salvador 30, ELCHE.

Hablando con D. Pascual Mollá

Teníamos solicitada una entrevista, de D. Pascual Mollá. Nuestra labor periodística, ceñida a asuntos locales, demanda para su ampliación y complemento, el contacto con las personas que por sus prestigios o los cargos que ocupan, pertenecen a la clase directora de esta Ciudad.

Con amabilidad exquisita, nos recibió, en su despacho de la Alcaldía, el Sr. Mollá.

La llaneza de nuestro interlocutor, nos animó a escudriñar, desde sus primeras palabras, en la voz y en el gesto, prevenidos a distinguir en el lenguaje, lo artificioso e insincero, de lo que fuese concreción exacta de un pensamiento elevado y una recta voluntad.

Confesamos que la naciente simpatía con que en un principio le escuchamos, fué conquistando nuestro espíritu, seducido por el atractivo de la modestia y la sinceridad.

El Sr. Mollá que habla animosamente de mejorar, urbanizar y corregir, elevando el nivel de esta población, vela modestamente el valor moral de sus intenciones, y no se cuida de vestirlas con un ropaje deslumbrador.

Suscintamente, y con acentos que mueven a convicción, enumera las obras y las disposiciones que constituyen sus primeros actos de Alcalde.

El adoquinado de la carretera, será para fin de año una hermosa realidad puesto que ya se sabe que no faltarán postores que concurren a la subasta de su construcción.

La pavimentación de la calle del Salvador, quedará terminada dentro de este mismo mes; a este objeto, nos enseña el Sr. Mollá los dos presupuestos que pueden servir de base a la realización de esta mejora. En el uno, se proyecta la construcción con el adoquín piedra, y su coste asciende a dos mil cuatrocientas ochenta y seis pesetas; el material que se propone en el otro, cuya valoración total se calcula en 4.746 pesetas es el llamado de comprimidos hidráulicos, igual al colocado en el Puente nuevo, y las ventajas que ofrece, no solamente por su bondad y resistencia, sino por el suave paso de los carruajes sobre él, —condición digna de apreciar en una calle donde las trepidaciones y los ruidos perturbarían considerablemente su vida comercial,— inclinan el ánimo del Sr. Mollá en favor de este segundo presupuesto, que será seguramente aceptado por los vecinos de la calle citada, que contribuyen a la obra con el cincuenta por ciento de su coste.

Otra de las mejoras que se pondrán en ejecución, será la re-

ferente al embaldosado de las calles que carecen de él; la Ereta alta, lo tendrá brevisísimamente, y se seguirá el de las demás calles, sin interrupción

El problema de la higiene, preocupa grandemente al señor Mollá. La Junta de Sanidad, reunida a sus instancias, ha resuelto hacer cumplir a toda costa las prescripciones vigentes, y especialmente las que se refieren a la obligación de dar cuenta de las defunciones por enfermedad contagiosa, a fin de que se puedan llevar a cabo, en todos los casos, las operaciones de desinfección. Otra de las medidas que ha tomado el citado organismo, consiste en ordenar que el lavado de ropas pertenecientes a enfermos infecciosos, se haga exclusivamente en el último lavadero de la población, situado en el *clot des tres*.

Con la misma benéfica finalidad, nuestro Alcalde ha montado un servicio, en averiguación del asqueroso comercio que algunos desalmados vienen ejerciendo con objetos procedentes de tuberculosos, y como consecuencia de sus pesquisas, se ha impuesto la multa de veinte pesetas a uno de esos traficantes, llamado Carlos Picó Mira.

Los proyectos enumerados; no llenan cumplidamente las aspiraciones de D. Pascual Mollá, que en esta etapa de su mando, se propone dejar honrosa memoria de su gestión.

Así nos lo aseguró, y así lo creemos; correspondemos a su cortesía, con la confianza que, por lo pronto, nos merece su honrada palabra.

Cuando los hechos se realicen, no será el menos resonante, nuestro aplauso desinteresado y entusiasta.

¿Versos?

(Colaboraciones espontáneas)

Al poeta Llapisera

SONETO

¡Oh! celebre Llapisera que en mis versos la rima; sin contar con tu prima buscas por doquiera.

Mas hoy que me obligas tratar con un payaso, voy a salir del paso; como salen las hormigas.

Es el postrero de una corrida, el encantado poeta Llapisera; por él mujeres dan «la vida».

Del caballo la hechicera manejando las bridas; desboca el poeta Llapisera.

Francisco Fuentes

Tríptico erótico

El disco solar acababa de esconderse tras pequeñas colinas que rematan el horizonte, el espacio completamente despejado y de un color azulado pálido, comienza a poblarse de estrellas precursoras del astro de la noche

En la terraza de la casa de campo de los condes de Z..., Laura, gentil muchacha de diez y ocho, primaveras de un rostro divino y unas mejillas de sonrosado color sombreados por graciosas ondas de preciosos hilos de oro, pasa las horas jurándose eterno amor con Roberto, su prometido, joven alto, de porte distinguido y elegante.

* * *

Cansados de las rudas tareas labriegas del día, reposan tranquilamente, recostados sobre un almíar allá en la era, una pareja que después de abandonar el trabajo a la puesta del sol, se dicen que se aman con ese lenguaje sencillo que caracteriza a las gentes aldeanas; son Jacoba y Baltasar, ambos de naturaleza robusta, de rostro franco y tostado por el sol; ella morena de ojos grandes, poblados de abundantes y aterciopelados párpados, ojos quietos y de perezosa mirada, ojos que al mirar abrasan y dicen todo un poema de lascivia y erotismo; él de ojos negros y expresivos, de bigote abundante y dotado todo él de una sincera fisonomía.

* * *

En la terraza también apoyada sobre el pedestal con que remata la corta escalera que conduce, con la vista dirigida hacia la carretera que lleva a la capital, y con la sien graciosamente reclinada sobre la mano derecha deja vagar su pensamiento Mercedes, trigueña, agraciado rostro capaz de volver loco con su mirada penetrante y sus labios rojos entretenidos siempre por una sonrisa amorosa, al hombre que ose resistir su mirada de fuego.

Piensa en el ser amado que los deberes de la sociedad le han hecho ausentarse de su lado para cumplir, lo exige su condición de súbdito ocupando en las filas el lugar de teniente que con sus trabajos a conquistado. De los labios de Mercedes, recordando las horas felices que con su Manuel pasó y viendo cerca de sí a Roberto y su hermana y allá en la era recostados sobre el almíar a Jacoba y Baltasar gozando de las dichas del amor, brota una sonrisa, a la par que tararea un couplet:

También los muñecos aman
Del pastor al arlequin.....

A. Tarí Navarro

EN HONOR DE

Don Tomás Alonso

El mayor alcance del acto celebrado el domingo último en el vestíbulo del Kursaal, no debe atribuirse a la cohesión de un partido político que reúne disciplinadas sus huestes en el momento mismo de abandonar el Poder, con ser ello una admirable prueba de organización y vitalidad.

Lo que resaltó en el acto del domingo, porque fué la idea que lo inspiró y el sentimiento que le dió vida, ha sido sin duda alguna, la adhesión popular a un sistema de gobierno local, de cuyo esquema, a juzgar por las obras realizadas, puede surgir con el tiempo y la buena voluntad de nuestros administradores, el engrandecimiento de la Ciudad.

Por eso se dijo en el banquete a Don Tomás Alonso, lo que suscribimos nosotros con entusiasmo, esto es, que para borrar mezquinas significaciones de partido y completar la idea matriz del acto, débese aspirar a su repetición, congregando en torno a D. Pascual Mollá Coves, cuando deje la Alcaldía, las mismas adhesiones y los mismos afectos, si como es de esperar, el partido conservador, no dá una brusca solución de continuidad a la obra progresiva emprendida.

Dicho esto, que es tanto como mostrar el verdadero espíritu del homenaje a D. Tomás Alonso Blasco, solo nos resta añadir que el acto resultó muy brillante, tomando parte en él, más de 150 comensales, y pronunciándose elocuentísimos brindis por los señores D. Joaquín Román en cuya palabra vibró la voz *illicitana*, D. Vicente Sansano, D. Luis Martínez, D. Alfonso de Rojas, D. Manuel Gómez y el agasajado.

Tribuna de Honor

En el número próximo ocupará la Tribuna de Honor, el aventajado estudiante de Medicina D. José Juan Orts.

¿Asunto literario?

Pensaba no ocuparme más de esto que el amigo Manuel Antón Javaloyes (a) James Norton (dispense que diga su nombre, pues creo necesario decirlo), llama asunto literario, y que yo creo que no debe calificarse así, por la sencilla razón de que no defendemos ningún ideal, ni llevamos ningún lontananza provechoso; pero al ojear el pasado domingo

la prensa local desistí la idea por completo.

Yo, al escribir mi primer artículo, demostré que si seguían los que se creen en el pináculo de la gloria, criticando sin contemplación a los que principiaban a emborronar cuartillas, impulsados por un fervoroso amor a las letras, sería imposible escribir! Y el señor Antón, con su popular pseudónimo, nos salió por peteneras, como vulgarmente decimos.

En el transcurso de este asunto literario (o lo que sea), he podido observar sin necesidad de recurrir a la más pequeña meditación que todos los escritos de usted, tienen la desgracia de ser un poquito (bastante) ofensores para su contrincante; pero si quiere que le sea franco, no hice caso de ellos hasta que leí el último número de «La Libertad» y ví lo que usted le dice al amigo «Reporter».

En mis artículos anteriores, no me proponía ni era tampoco mi intención ofender a usted en lo más mínimo y menos aún introducirme para mi defensa en su vida particular. Espero por lo tanto, que se digne citarme la palabra o palabras que molesten su honorabilidad, para retirarlas en el mismo lugar que las dije; después de meditarlas y exponerlas a la meditación de una persona ajena por completo, a este asunto. Si no lo hace, esos mismos vocablos que usted emplea: baldón, ignominia, etc., con otros más apropiados para el caso, me veré en la necesidad de aplicarles; manteniendo siempre cuanto escribo a donde sea necesario. (Esto no es amenazar a usted ni retarlo, Dios me libre de hacerlo), es decirle únicamente lo que pienso y haré en este asunto.

Y ahora para terminar, creo mi deber el darle las gracias a la partícula de hombre de Arturito Blasco por haberme destituido de un cargo que nunca desempeñé, y rogarle que nos dé otra explicación de gramática como la que nos *atisó* con auxilio del Hispano Americano para decirnos qué significado tenía la palabra «divagación» (Aquí sí que podíamos decir: Un «rapacillo» perito en gramática. ¿No te parece primito?) y que si quiere creernos el amigo Arturito, nos convenció una bar-ba-ri-dad.

Por orden de Roquera,
Tomás Sánchez Martínez.

De todo un poco

El colega «La Libertad» dice que si no hablara de la situación conservadora, suprimiría la publicación, ¡pues hasta ahora, se ha publicado sin necesidad de hablar de los conservadores!

¿o es que para publicarse en la actualidad, es indispensable ese tema? Referente al favor que—dice—hace a la opinión illicitana, nosotros que formamos parte de esa opinión ¡no lo hemos visto por ningún sitio! Por lo que respecta a la censura, nunca ha hablado de lo que esta prohíbe, así es que no tiene por qué alarmarse y querer hablar ahora, ¿o es que antojadizo, quier ir contra la corriente? ¡no sea así el colega!

Está próximo a descubrirse, el plagio del soneto titulado «Del Tiempo Viejo» original del *celebrísimo* Manuel Antón Javaloyes (James Norton), sin duda, confiando con el título, creía que no daríamos con él, pero nos falta poco para averiguarlo, y confiamos en nuestra labor para esclarecer el robo.

Verdaderamente, no nos explicamos, porqué «La Defensa» publicó su último número el viernes, y no el domingo, aunque nos expuso el motivo, no nos ha convencido, ¡nos es igual!

Se dice que se va a erigir una estatua a una ilustre personalidad política de la localidad. ¿Quién será?

«Nueva Illice» anunciando su archivo, dice que le faltan varios números de «La Perla», ¿sabe donde podría encontrarlos?, busque el colega en las *cataratas de perlas* que nos relataba su administrador, y allí seguramente los encontrará.

¿Ha llegado ya la biblioteca de «Coro Clavé»; según noticias es cualquier cosa, ¡pero vamos! algo servirá para la cultura de sus socios, verdaderos amantes del arte. ¿verdad?

Palabras de actualidad: Santa-Pola, el adoquinado, la guerra, los submarinos, ¡ah! se nos olvidaba, y James Norton.

Teobaldo Llopis

Ayuntamiento

Reflejando el público sentir, y, desde luego, nuestra opinión personal, hemos de lamentar sinceramente el triste espectáculo que los representantes de las distintas fracciones políticas dieron en el Ayuntamiento, en la sesión última.

Pronto olvidan unos y otros, sus propósitos de rectificación; no parece sino que los programas regeneradores son reclamos de que se echa mano, cuando causas circunstanciales obligan a embaucar de ese modo a la opinión.

La cuestión del adoquinado, de

la que hicieron bandera en estos últimos días los dos partidos turnantes, y que, pese a los cofrades de la Casa Capitular entretenidos ahora en decirse lindezas, parece estar en vías de ejecución, fué olvidada en estos momentos culminantes por los que se titulan representantes del pueblo, y no ostentan en realidad otra representación que la de sus menudas pasiones.

¿Hasta cuando vá a durar el juego?

NOTICIAS

Saludos

Procedente de su residencia de Barcelona, en la presente semana hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro respetable y distinguido amigo, Don Gabriel Pascual Soriano.

Que le sea felicísima la estancia entre nosotros.

También hemos tenido el gusto de saludar a nuestro compañero Jorge de Riba, Redactor de nuestro colega «El Tiempo» de Alicante.

Enhorabuena

Se la damos muy cordial á nuestro querido amigo Severino Quiles Marhuenda, por su reciente nombramiento de Alcalde del Barrio número 10.

De viaje

Para asuntos comerciales han salido nuestros queridos amigos, Antonio Antón Morell y Cristóbal Parreño Candela, proponiéndose visitar las principales poblaciones industriales de nuestra patria.

El miércoles último salieron para la región catalana con objeto de efectuar compras de artículos para la fabricación de alpargatas, nuestros particulares amigos, Francisco Jiménez García y Juan Sansano Ibarra.

Múltiples prosperidades les deseamos en el comercio emprendido.

Bienvenido

Después de haberse pasado treinta meses de servicio militar en Mahón, hemos saludado muy gustosos, a nuestro estimadísimo amigo Marcos Bernabeu Asencio

Separación

Ha dejado de pertenecer a esta Redacción, nuestro querido amigo, Arturo Blasco.

Foot-Ball.

Ha sido invitado el primer Equipo de Illice F. C. para jugar un partido amistoso con el primer team de Iberia F. C. de Murcia en el próximo Domingo.

Seguramente los de Illice realizarán la excursión en automóvil saliendo de esta a la una de la tarde para regresar por la noche.

Un triunfo

Nuestro queridísimo amigo Pepe Gómez Brufal, que desde hace unos días se encuentra entre nosotros, ha sido calificado por orden de mérito con el número dos, en los exámenes previos, cuya aprobación se requiere para tomar parte en las oposiciones al cuerpo de Ingenieros Navales.

Participamos de la satisfacción que muy justamente experimenta el amigo Pepe, y le felicitamos de corazón, así como a sus padres, cuya ventura, con este motivo, no puede ser mayor.

Defunciones

En Canarias, donde residía, ha fallecido, víctima de rápida enfermedad, Doña María Martínez Pascual.

Era la finada, cuya juventud ha sido implacablemente destruida por la Parca fatal, apreciadísima entre la buena sociedad illicitana, a la que ha afligido vivamente desgracia tan sensible.

Descanse en paz.

Tras larga y penosa enfermedad dejó de existir el último domingo la agraciada joven María Candela Ferrández.

Constituyó su entierro verificado en la tarde, una imponente manifestación de duelo.

A su afligidísima familia enviamos nuestro más sentido pésame

Publicación suplicada

A la noche

¡Oh, silenciosa noche!
que a las altas horas,
das vida al corazón;
y contemplando a tu luna,
quedo largo rato y horas,
pensativo en el balcón.

Tu manto, de diamantinas es-
(trellas,

que en el firmamento lucen,
formando parte de la soledad,
mientras en un lugar cercano,
se oyen aullidos de dos gatos,
que sin duda, riñendo están.

La noche pasa silenciosa,
en retorno de sombras fantásticas
cual reloj arena de la humanidad
las sombras van vagando,
la luna ya se oculta,
mientras yo me duermo sobre
(mi diván.

Por el Autor:

Antonio Sempere Rizo.

Imp. Matías González, Elche.
Teléfono 111

SECCION DE ANUNCIOS

<p>Joaquín Pérez Sánchez Fabricación de Aguardientes, Licores y Jarabes Puerta Morera</p>	<p>"EL FIGARO" PELUQUERIA la más elegante de Elche, montada con los últimos adelantos en este ramo. SALVADOR</p>	<p>Si es que queréis comer bien, gastar poco y engordar en casa de MIGUEL PEREZ es donde debéis comprar. Establecimiento de Comestibles finos Plaza de Abastos</p>
<p>Parreño, Román y Antón Artículos para la fabricación de Alpargatas y otros calzados Canalejas, 9.-ELCHE</p>	<p>Disponible</p>	<p>¿Cual es el Bar más serrano que hay en esta población? Sin duda es el "Bar Masiano" Plaza Mayor</p>
<p>Taller de Guarnicionería - Gaspar Quiles Pascual Puente Ortices, 2.-ELCHE <small>Se confeccionan toda clase de arros para carruajes y arros de montar.—Se visten carros de trabajo.—Es- pecialidad en los de paseo.—Venta de artículos de Guar- nicionería, grasas para ejes de carros y para suavizar a los carruajes.</small></p>	<p>— C A F É — — DE — Pascual Martínez Ruiz Canalejas, 22 y Sagasta, 13 ELCHE</p>	<p>Hotel del Comercio. Hijos de Francisco Román Calle Troneta, 3 y Plaza Mayor, 22</p>

¡Ya no existen los enfermos del estómago!

Todos se curan tomando

La Digestona Chorro

Desconfiad de cuantas indicaciones
se os hagan en contra
de este maravilloso remedio

Precio de la Caja, 1.50 pesetas

Farmacia de la Puerta de Orihuela

Disponible

Severino Quiles Marhuenda ZAPATERIA

Se compone y hace toda clase de
calzado a la medida

Exportación a provincias

Prontitud, Elegancia y Economía

Sagasta, 5

La Mutual Franco-Española

SOCIEDAD DE PREVISION Y CAJA DE AHORROS POPULAR
SISTEMA TOUTE

DOMICILIO SOCIAL: Alcalá, 38, MADRID

En 31 Diciembre de 1916	{ Suscriptores	140.393
	{ Partes suscriptas	152.655
	{ Capital suscripto	105.279.900
	{ Efectivo y depósito en el Banco de España.	29.329.500'97

Depósitos necesarios. Ley de 14 de Mayo de 1908. 410.500 pesetas.

Dotas para los hijos.—Capital para el obrero.—Socorro para la viudez.—Pro-
tección a los huérfanos.—Retiros para la vejez.—Herencia para la familia.

Agente productor para Elche y pueblos limítrofes

MANUEL PENALVA ESCOBAR